Outre les importants échanges touristiques entre les deux pays, divers arrangements favorisent les contacts personnels entre Canadiens et Mexicains. Un accord d'échange permet chaque année à un maximum de 20 jeunes spécialistes et techniciens du Canada et du Mexique de travailler ou d'étudier pendant un an dans l'autre pays, tandis qu'un système de bourses d'études permet à un petit nombre d'étudiants universitaires de faire de même. Par ailleurs, environ 500 travailleurs agricoles mexicains viennent chaque année au Canada pour aider aux récoltes. Enfin, en vertu d'un accord sur le transfèrement des détenus, les détenus canadiens et mexicains peuvent choisir de purger le reste de leur peine dans leur propre pays.

Histoire et politique

Le Mexique, dont la superficie le place au troisième rang des pays de l'Amérique latine (après le Brésil et l'Argentine), est le pays hispanophone le plus populeux du monde. Il compte 68 millions d'habitants composés d'Hispano-Indiens (Métis), d'Amérindiens et de Caucasiens. Ce brassage ethnique est le fruit de son histoire des cinq derniers siècles, qui s'ouvre lorsque Hernan Cortès renverse l'empire aztèque, entre 1519 et 1521, et fonde une colonie espagnole qui se maintient pendant près de trois cents ans. L'indépendance de l'Espagne est proclamée par le père Miguel Hidalgo en 1810 et la république établie en 1822. En 1836, le Texas se déclare indépendant du Mexique tandis que la guerre avec les États-Unis éclate en 1846. De sérieux problèmes sociaux et économiques et un régime politique répressif menent à la révolution de 1910 ; depuis ce temps, le Parti révolutionnaire institutionnel demeure la force politique dominante du pays.

L'élection, le 4 juillet 1982, du nouveau président Miguel de la Madrid, qui entrera en fonctions le ler décembre, assurera une bonne mesure de continuité dans les relations bilatérales. D'ailleurs M. de la Madrid, protégé du président sortant Lopez Portillo, possède la même formation en économie que son prédécesseur.

Dept. of Foreign Affairs
Min. des Affaires étrangères

FEB 6 2001

Return to Departmental Library
Retourner à la bibliothèque du Ministère